

Ein wichtiger Bestandteil der Eigenverantwortung ist die kontinuierliche Perspektivplanung der Betriebe und der Kombinate und die Präzisierung der perspektivischen Ziele in den Jahresplänen entsprechend den neuen prognostischen Erkenntnissen sowie die vertragliche Sicherung dieser Aufgaben für alle Phasen des Reproduktionsprozesses, einschließlich der Kooperation von Forschung und Produktion.

Eine wesentliche Konsequenz aus der Eigenverantwortung der sozialistischen Betriebe und Kombinate ist die Verwirklichung des Prinzips der Eigenerwirtschaftung der Mittel als neue Stufe der wirtschaftlichen Rechnungsführung.

Die Betriebe, Kombinate und WB haben zur Erfüllung der staatlichen Planaufgaben die materiellen und finanziellen Mittel für die Erhaltung und Erweiterung der Grund- und Umlauffonds sowie für die Fonds der materiellen Interessiertheit selbst gründlich zu berechnen, die dafür erforderlichen finanziellen Mittel zu erwirtschaften und die materielle Deckung der Vorhaben zu sichern. Die mit dem Normativ der Nettogewinnabführung festgelegte Verpflichtung gegenüber dem Staat darf nicht unterschritten werden.

Das Grundanliegen der Eigenerwirtschaftung der Mittel besteht darin, durch kluges Rechnen und eigene Anstrengungen in den Betrieben den Reproduktionsprozeß rationell und effektiv zu gestalten, so daß ein hohes Betriebsergebnis und ein hoher Beitrag für das Wachstum des Nationaleinkommens erreicht wird. Der Umfang der Erweiterung der betrieblichen Fonds, einschließlich der Mittel für die materielle Interessiertheit der Werktätigen, ist auf diese Weise weitgehend von den Ergebnissen der Leistungen der Arbeiter, Techniker, Ingenieure und Wissenschaftler der Betriebe und Kombinate auf der Grundlage des staatlichen Planes abhängig.

Zwischen der Erhöhung der Eigenverantwortung der sozialistischen Warenproduzenten auf der Grundlage der zentralen Planung der Grundfragen und der zunehmenden Konzentration der Produktion und der Forschung in Großbetrieben und Kombinatens als Konsequenz der wissenschaftlich-technischen Revolution besteht ein enger Zusammenhang. Mit den großen Betrieben und Kombinatens werden die der wissenschaftlich-technischen Revolution adäquaten Voraussetzungen für eine qualifizierte und wirksame zentrale staatliche Planung und Leitung geschaffen; gleichzeitig verfügen diese Wirtschaftseinheiten über die günstigsten persönlichen und materiellen Bedingungen, um